

Nombre de la publicación:

3475

## "EL MERCURIO"

Ciudad SANTIAGO

Fecha: Año 1990 Mes 1 Día 7

Página 2 Columna 4

Ubicación del recorte

Biblioteca del Congreso Nacional - Anexo

### DIVERSOS SECTORES POLITICOS:

# Valoran Permanencia de Grales. Matthei y Stange

● Opinaron Andrés Zaldívar (PDC), Jorge Arrate y Clodomiro Almeyda (PS), y Julio Dittborn (UDI).

El Partido Demócrata Cristiano respaldó plenamente la decisión del Presidente electo, Patricio Aylwin, de pedir que sigan en sus cargos después del 11 de marzo el Comandante en Jefe de la Fuerza Aérea, general Fernando Matthei y el General Director de Carabineros, Rodolfo Stange.

Así lo expresó el presidente de esta colectividad, Andrés Zaldívar, al ser consultada la opinión de este partido. Calificó la decisión de positiva porque, según explicó, se inserta dentro de la búsqueda de consensos que el país requiere, política que planteó el Mandatario electo durante su campaña.

"Me parece muy bien —señaló el timonel demócratacristiano— y creemos que está dentro de la búsqueda de consensos y acuerdos, de tal forma de terminar con las posiciones confrontacionales. Demuestra una postura del Jefe de Estado electo —que le da el carácter de un estadista— de hacer efectiva lo que es su calidad de Generalísimo de las FF.AA., por supuesto, dentro de un contexto difícil y complejo porque hay una Constitución que establece una normativa diferente".

Destacó, asimismo, que los generales Matthei y Stange hayan respondido positivamente el planteamiento del Presidente electo, "sin atrincherarse en sus posiciones". Agregó que ello es bueno para el país y ojalá sea entendido en su conjunto por todos, porque es una manera de ir buscando soluciones y de hacer una transición real a la democracia, precisó el senador electo demócratacristiano.

No obstante hizo presente que ello "no quiere decir que haya transacciones. "Creemos —precisó— que en la próxima normativa constitucional en materia de Comandancias en Jefe de las FF.AA. no debe existir el principio de la inamovilidad".

Requerido si procede hacer la misma petición a los Comandantes en Jefe del Ejército y Armada, respondió: "Esa es una facultad privativa del Presidente de la República. Al Comandante en Jefe del Ejército ya le dijo que creía que era mejor que no siguiera. Por tanto, yo le hizo un planteamiento distinto y eso es lógico".

En cuanto, al Comandante en Jefe de la Armada, dijo el político: "No sé qué pasará con el almirante Merino y eso tiene que resolverlo el Presidente de la República porque es su facultad privativa".

#### JORGE ARRATE

El secretario general del Partido Socialista, Jorge Arrate, expresó que el Presidente electo, Patricio Aylwin, "ha adoptado una decisión en una área que consideramos de su exclusiva incumbencia, y creemos que lo ha hecho con buen juicio, con criterio y con una apreciación acertada de la situación".

"Esa es una materia delicada, y una responsabilidad que le incumbe exclusivamente al Presidente —enfaticó Arrate—, y a nosotros nos parece que debemos respaldar lo realizado".

Celebró también la disposición del general Stange y del general Matthei a acoger este planteamiento presidencial, comentando que "ojalá todos los comandantes en jefe tuvieran la misma disposición".

En cuanto al general Augusto Pinochet, Arrate dijo que ojalá tuviera la misma disposición de ambos generales de aceptar la propuesta de renunciar a la Comandancia en Jefe del Ejército a partir del 11 de marzo.

#### CLODOMIRO ALMEYDA

VALPARAISO (Gonzalo Cruzat Bizama).— Como "una decisión favorable para una inserción democrática de las Fuerzas Armadas en el nuevo Gobierno", calificó ayer el presidente del PS, Clodomiro Almeyda, la petición del Presidente de la República electo, Patricio Aylwin, al Comandante en Jefe de la Fuerza Aérea y al General Director de Carabineros.

El dirigente socialista expresó su esperanza en "que los efectos que produzca esta decisión Presidencial sean positivos para la transición".

Indicó que la petición del Presidente electo a los generales Matthei y Stange, "eventualmente puede facilitar un debate y una discusión entre la civilidad y las Fuerzas Armadas, que me parece absolutamente necesario para consolidar la democracia".

#### JULIO DITTBORN

Por su parte, el Presidente de la Unión Demócrata Independiente, Julio Dittborn, destacó como positivo el acuerdo alcanzado entre el Presidente electo, Patricio Aylwin y los Comandantes en Jefe de la Fuerza Aérea y Carabineros, puesto que reconoce la norma constitucional sobre la permanencia de dichos oficiales de las FF.AA. en sus cargos.

"Tal como lo dijimos, es una atribución que tienen los Comandantes en Jefe de las Fuerzas Armadas en la Constitución, que les da la posibilidad de mantenerse durante 8 años en sus cargos", dijo Dittborn.

Agregó que dicha norma constitucional, a juicio de la UDI, es positiva por cuanto establece una suerte de estabilidad institucional hacia el futuro.

"Nos parece que el hecho de que el señor Aylwin haya invitado a estos dos Comandantes a mantenerse en sus cargos, nos confirma que esa norma constitucional es adecuada para evitar quiebres que no son convenientes" para el país, según dijo, sobre todo al término de un régimen excepcional de 16 años, y en momentos que Chile entra a la democracia.